

schrittweise an die —> *Vergesellschaftung* der Produktion heran. Dabei wendete sie schöpferisch die grundlegenden Erfahrungen an, die von den Arbeitern und Bauern der Sowjetunion unter Führung der KPdSU erstmals gesammelt worden waren. Der Widerstand reaktionärer Kräfte wurde mit Hilfe der sozialistischen Staatsmacht unterbunden, wobei die Arbeiterklasse und ihre marxistisch-leninistische Partei den Erfolg der s. U. vor allem durch eine umfassende, langjährige, geduldige ideologische Überzeugungsarbeit sicherten. Durch den Sieg der sozialistischen Produktionsverhältnisse auf dem Lande erhielt das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Bauern einen neuen Inhalt; die —> *Klasse der Genossenschaftsbauern* bildete sich heraus, so daß nunmehr auf der Grundlage der in Stadt und Land bestehenden Eigentumsverhältnisse zwei sozialistische Klassen Bündnisbeziehungen haben. Die s. U. beseitigte die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen auf dem Lande. Die sozialistischen Produktionsverhältnisse ermöglichen den Bauern, die durch objektive ökonomische Prozesse notwendige Entwicklung der Produktivkräfte und auch der Produktionsverhältnisse planmäßig und zielstrebig in Angriff zu nehmen. In schöpferischem Zusammenwirken zwischen SED und progressiven Bauern wurden drei Grundtypen der LPG herausgebildet. Sie unterschieden sich, den unterschiedlichen objektiven und subjektiven Bedingungen entsprechend, durch den Grad der Vergesellschaftung der Produktionsmittel, den Grad der Einbeziehung der früher ausschließlich privaten Arbeit in die genossenschaftliche Tätigkeit und schließlich durch den Grad der Verteilung nach Arbeitsleistung und eingebrachtem Boden. Der Boden ist in allen drei Typen der LPG Eigentum der Bauern ge-

blieben. Die Mitglieder entscheiden auf der Grundlage der staatlichen Gesetze und des Statuts der LPG nach den Prinzipien der —> *genossenschaftlichen Demokratie* die Grundfragen der Entwicklung ihrer Genossenschaft. Die Leistungen der Genossenschaftsbauern, ihr ausgeprägtes Verantwortungsbewußtsein und eine hohe Qualifikation verkörpern jahrzehntelange Erfahrungen erfolgreicher sozialistischer Entwicklung. Die Klasse der Genossenschaftsbauern wurde sich der Tatsache bewußt, daß die weitere Entfaltung der Vorzüge des Sozialismus auch die Perspektive der sozialistischen Landwirtschaft und der Bauern gewährleistet. Mit der weiteren Durchsetzung der ökonomischen Gesetze des Sozialismus in der Landwirtschaft, dem Ausbau enger Verbindungen von Agrarwissenschaft und Landwirtschaft und der Herausbildung und Vertiefung vielfältiger Kooperationsbeziehungen wurde es objektiv notwendig und möglich, die landwirtschaftliche Produktion weiter zu intensivieren und schrittweise industriemäßige Produktionsmethoden anzuwenden.

sozialistische Wehrerziehung: wichtiger Bestandteil der klassenmäßigen sozialistischen Erziehung und Bildung, der die Herausbildung und Festigung jener Eigenschaften, Kenntnisse und Verhaltensweisen der Bürger zum Ziel hat, die sie befähigen, ihren Pflichten zur Verteidigung des sozialistischen Vaterlandes und zur Stärkung der Verteidigungsbereitschaft der sozialistischen Verteidigungskoalition nachzukommen. Die s.w. ist eine systematische Erziehung mittels rationaler und emotionaler Elemente, die nach den politischen und militärischen Bedürfnissen, nach dem Alter und nach den Tätigkeitsbereichen differenziert wird. Grundlage der s. W. ist die